

## SUJET D'EXAMEN Année universitaire 2021 – 2022

Intitulé de l'épreuve : Introduction à l'économie

Semestre: 2

Nom de l'enseignant : de Germain

Licence: LEA1

Modalité de l'épreuve : partiel écrit

Durée: 1 heure

Document et/ou matériels autorisés : Aucun

## <u>Sujet</u>

Analyser pourquoi l'âge moyen du premier enfant est très variable selon les individus ?

## L'âge moyen au premier enfant varie encore beaucoup selon le diplôme

as pressées de pouponner. En 2018, en moyenne, les femmes donnent naissance à leur premier enfant à 28,7 ans, soit quatre ans et demi plus tard qu'en 1967. L'âge à la première maternité n'a cessé d'augmenter du fait des progrès de la contraception, de l'élévation du niveau de diplôme et d'un meilleur accès au marché du travail.

Néanmoins, l'âge moyen au premier enfant varie encore beaucoup selon le diplôme. En 2012, il est de 25,6 ans pour les personnes sans diplôme ou ayant juste le brevet des collèges et de 29,6 ans pour les diplômées du supérieur, soit un écart de 4,3 ans. Les diplômées du supérieur ont en effet tendance à retarder l'arrivée de leur premier enfant tant que durent leurs études, elles s'installent plus tardivement avec leur conjoint et vivent plus longtemps à deux avant d'avoir un enfant. L'écart entre les âges à la première maternité selon le niveau de diplôme s'est toutefois légèrement atténué au cours du temps puisque les femmes peu ou non diplômées ont également des enfants plus tard.